
第 27回 はらから公開講座 アンケート集約（一般参加者） 

※原文のまま転記 回答 24名 

 

○今回の公開講座についての感想、ご意見などお願いします。 

 

自閉症の子どもたちへの対応法がよく分かりました。周りの人達にも伝えていきたいと思

います。今日はありがとうございました。 

 

わが家の娘は知的障害（ダウン症）ですが、日頃、自閉症の方への対応に悩んでいました。

本日の公開講座で対応の方法が見えてきました。 

ありがとうございました。 

 

わかりやすく、具体的な内容でためになりました。 

とてもよい公開講座でした。 

 

とても具体的で、内容が濃いものでした。２時間ではコロロメソッドのほんの一端しか聞

けず、もったいないとも思いました。もっと時間をかけて聞きたいです。実演やビデオが

わかりやすかったです。 

 

実例（実演）してもらったので、とてもわかりやすかったです。 

 

今日、公開講座を聞いて自閉症についてわかっていたつもりでしたが、話を聞いてわから

ないことの多さに気付かされました。今度、聞いたことを取り入れていきたいと思ってい

ます。 

 

大変、役に立ちそうなことを知りためになりました。勉強不足だったと反省です。 

今日のことを参考にして、これから暮らしてゆこうと思います。 

 

コロロメソッドをはじめて知りました。これからも自分で勉強していきたいと思いました。

ありがとうございました。 

 

今までにない講座で聞きやすかったです。集中できよかったです。対応の仕方や関わり方

がわかったように思います。 

 

大変参考になりました。声がけのタイミングなどがわからなかったり、パニックになった

時に始めて声がけをしたり、なかなか落ち着いてくれなかったりしていたので、タイミン

グの必要性がわかりました。 



 

とても勉強になりました。ありがとうございました。 

 

自閉症、発達障害をもつ方のことについて、今まで思っていたこととは違う観点から見る

ことができて目からウロコでした。 

意識レベルを上げることの重要さを初めて知りました。 

自閉の方は、それが当たり前だと思っていたこと、たとえば常同行動は仕方がないものだ

と思っていました。 

自閉は心の問題ではなく、障害だということについては十分分かっているつもりでしたが、

脳の階層構造に基づいての今回のお話はとてもわかりやすく、自閉や発達障害といわれる

方たちとの関係に、とても大きな手掛かりをいただきました。 

実際には、簡単にいかないことが多いと思いますが、知ったということが大きなことです。 

 

自閉症の見方が大きく変わりました。脳が関係して接する時のヒントになりました。 

なぜパニックになるのかもよくわかりました。 

さっそく重心の保持を行っていきたいと思います。 

はらからの仕事の時も大きな声で怒鳴る声も聞くことがありましたが、是非指導員の皆様

も大声で怒るのはダメを心にとめてくださるとうれしいです。 

 

ビデオや実演でわかりやすい説明でした。例が身近にある自分の子どもや子どもの友達に

見られる行動がたくさんありました。 

子どもだけじゃなく、ある程度大人になってからでも改善できると言うことも聞いて勉強

になりました。 

 

非常に勉強になりました。自閉症について勘違いしている部分があったので、明日からの

仕事に生かしていきたいと思います。 

 

自閉症の方の行動（問題）についての対応方法をくわしく教えていただき、今後自分が仕

事をしていくうえで役に立てたらと思いました。 

 

指導内容が分かりやすかったです。（自分が日常的な方法が今一つわからなかったので。） 

 

自閉症の方はこだわりが強い。行動がパターン化している。しかわからなかったですが、

お話を聞いて、脳のはたらきだとわかり勉強になりました。 

 

脳から自閉症を考えるということを初めて聞き、とても勉強になりました。これまで常同

行動は好きなことだからさせておいたほうがいいと考えておりましたが、今後は注意して



観察したいと思います。 

 

まさに実践を通してのお話でした。今まで知らなかったのですが、コロロメソッドについ

て今後は勉強しようと思いました。 

 

とてもわかりやすく、実技を入れてもらいよかったです。以前にコロロの研修会を受講し

たことがありましたが、忘れてしまっていたこともあり、再確認できたように思います。 

 

施設や学校の場面で出くわす「問題行動」にどう対応したらよいかが具体的に分かって明

日からの支援に生きると思った。 

久保田先生が「勉強させてください。」と強調していたのは「発語プログラム」などの話か

と思ったが？その話も今後機会があれば聞きたいと思いました。 

本当にありがとうございました。 

 

意識レベルを保持すること。直前刺激は何？この２点について、早速明日から心がけてい

きます。 

思い当たる自分の行動がたくさんあって反省しました。すべてが理解できないし、実践も

できませんが、心に響いたいくつかの事柄はすぐにでも自分の行動に移せるもので勉強に

なりました。 

 

たくさんの自閉症の方たちのかかわりを、実践をとおした内容の研修でとても参考になり

ました。職場でもかかわりしかないのですが、今日の研修で得たことを参考に、今後の対

応に生かしたいと思います。 

 

大変、勉強になりました。 

自閉症については脳と深く関係があるとは聞いていたのですが、日々の対応の仕方がとて

も重要であるという事が、問題行動を減らしていける。本人にとっても家族にとっても楽

だなあと思いました。 

問題行動を起こさないようにていねいに細かにお話しいていく家族の行動が一番大切な面

であると深く反省いたしました。 

一生この子とつきあっていく中で、自分自身（親）の成長以外なにものでもないのですね。

本当に教えられました。 

それはいけないとかダメだとか、ではなく「こうしようね。」と具体的なわかる言葉での言

葉がけがとても大切ということでしたので、今日から早速、実践してまいりたいと思いま

した。 

 

 



○次回の公開講座についてのテーマや内容について要望がありましたらお書きください。 

 

コロロ研修会を定期的に継続して連続講座にしてほしい。 

 

親や施設職員、教員が知らないでいることがたくさんあります。このような目からウロコ

の公開講座をまた開催してください。 

 

兄弟（健常者・障害者含む）バランスのとれた指導内容。生活に対するアドバイス。やは

り一人にのみ細かい配慮の指導は難しいです。（例：健常者と学習障害の兄弟がいる。） 

指導できる立場の者が極度に少ない場合の負担はいろいろ大きいので。そういった家庭の

様々なケアが必要だと思います。 

 

発達障害者への対応について 

 

またコロロを受講してみたいです。 


